

En su primer acto oficial, tras la operación

## El Papa beatificará al hermano del reconstructor de Porta-Coeli

El Papa Juan Pablo II beatificará el domingo por la mañana en la plaza de San Pedro en Roma al monje cisterciense español Rafael Arnaiz y Barón, tras un proceso iniciado en 1962 y haber sido declarada "la heroicidad de sus virtudes" en 1989, año en que el propio romano pontífice lo propusiera como modelo para los jóvenes en la Jornada Mundial de la Juventud, celebrada en Santiago de Compostela.

Un hermano del beatificado, el P. Fernando Arnaiz, cartujo, gracias al cual se reconstruyó la Cartuja de Porta-Coeli tras haber sido devastada en la pasada guerra civil, celebrará con el Papa la Misa de la Beatificación, en compañía del obispo de Palencia, diócesis donde se ha llevado la instrucción de la causa, Ricardo Blázquez.

Este será el primer acto público oficial en que participará el Papa Juan Pablo II, quien se recupera de la intervención quirúrgica sufrida a principios de verano, en que se le extirpó un tumor canceroso del colon, oficialmente calificado como benigno. El pasado domingo, al recibir a los peregrinos en el interior del palacio pontificio veraniego de Castel Gandolfo para el habitual rezo del Angelus, el Papa anunció que ésta sería su primera salida, al tiempo que manifestó que no viajaría en octubre a Santo Domingo, por prescripción médica, que aconseja una menor actividad.

Concluida la ceremonia de beatificación del Hermano Rafael, Su Santidad regresará de nuevo a Cas-

tel Gandolfo, donde permanecerá su última semana de vacaciones, más largas que nunca, por obvias razones de convalecencia y salud. A partir del 4 de octubre, el Papa retornará a sus estancias de la ciudad del Vaticano, donde intentará retomar su vida normal. A Juan Pablo II le pudimos ver el domingo quienes estábamos en el patio central de su palacio veraniego, un tanto más grueso, con signos de haber recuperado con bastante rapidez los kilos que perdió con motivo de su operación.

No obstante, el rumor general en los medios eclesiásticos romanos es de que el Papa sufre un cáncer grave, irremediable, que hacen temer por su salud. Los mismos círculos ya están haciendo quinielas por la sucesión y se apunta a que el nuevo Papa sería italiano, el cardenal de Milán, monseñor Martini, quien últimamente se ha mostrado prolífico publicando numerosos libros de espiritualidad, hoy ampliamente conocidos por el clero de distintos países europeos. De confirmarse la especie difundida, de nuevo volvería la institución del Papado a manos italianas.

### El nuevo Beato

Rafael Arnaiz Barón nació en Burgos en 1911 y fue bautizado en la histórica parroquia de Santa María de Gadea, donde el Cid Campeador tomó juramento al rey Alfonso VI. Los hijos del matrimonio fueron tres varones y una mujer. Rafael fue

el primogénito. Uno de ellos, el pequeño, hoy de 79 años, es el cartujo. La hermana, religiosa ursulina, murió de tuberculosis a la edad de 28 años. El segundo, Leopoldo se casó y aún vive. También estará en la ceremonia de beatificación.

La familia, de buena posición, su padre ingeniero de montes, está emparentada con la aristocracia española. De joven, estudió en los Jesuitas y a los 19 años ingresó en la Escuela Superior de Arquitectura. Por indicación de su tío, el duque de Maqueda, visita en esa época el monasterio trapense de San Isidro de Dueñas, hecho que le impresionará mucho.

En 1933 hace el servicio militar y en el 34 ingresa en la Trapa, apenas cumplidos los 22 años. A los 4 meses de entrar se le declaró una diabetes sacarina que en 4 años le llevaría a la tumba. En este tiempo, fue a casa a restablecerse, estalla la guerra civil, es llamado a filas, se le declara inútil total por la enfermedad, vuelve a la Trapa, se agrava su enfermedad, vuelve a salir, y, sin recuperarse, reingresa de nuevo para no salir más de él.

El 26 de abril de 1938, debido a un coma diabético, muere a los 27 años de edad. Se distinguió, dicen sus biógrafos, "por su deseo de Dios, que se convertirá en una verdadera pasión de amor, en una sed, en un ansia, en una locura de amor por el Absoluto, concretizado en Cristo".

"Rafael no es un teórico de la espiritualidad. El vive lo que otros



teorizan,.... espiritualidad impaciente,.... prisa creciente por morir, por romper la tela de esta existencia caduca y entrar ya en la existencia definitiva del Dios por quien suspiramos...", escriben de él.

En 1990 y 1991 se analiza y aprueba el milagro atribuido al Hermano Rafael, imprescindible e indispensable para proseguir la instrucción de la causa de beatificación, en la persona de la joven palentina María del Carmen Argüelles Merino, accidentada, y milagrosamente curada.

### Cartuja de Porta-Coeli

El Padre Luis Fernando Arnaiz, de la Orden Cartuja, permaneció desde el final de la guerra civil hasta hace 10 años en la Cartuja de Porta-Coeli, en Serra. En su calidad de procurador del cenobio, que se les dio en 1944 devastado y arrui-

nado, se dedicó a aunar voluntades y estimas, hasta que dejó nuevo e impecable el monasterio.

Estudió ingeniería en Bélgica y en la guerra civil alcanzó el grado de capitán de artillería. Terminada la guerra, se dedicó al buen vivir, y una tarde se fue a los toros con su coche y chófer. A la salida de los toros, le ordenó al conductor le llevara a la cartuja de Miraflores y allí le regaló el coche, y sus pertenencias de valor al chófer y le indicó que no regresara a buscarle más.

Trasladado a la de Porta-Coeli, supo llamar a puertas y corazones en Valencia, logrando numerosas ayudas para reprimir la Cartuja valenciana de la que fuera prior fray Bonifacio Ferrer. Don Juan de Borbón, padre del Rey, siempre que venía a Valencia, le hacía una visita, pasando varias horas de diálogo con él.

Baltasar Bueno

# EL VALÈNCIA A CANAL 9



DISSABTE  
A LES 20.00 HORES

Osasuna  
Valencia C.F.

FUTBOL EN DIRECTE DES DE  
L'ESTADI DEL SADAR

DIUMENGE  
A LES 20.15 I 23.40 HORES

Minut a Minut



E L F U T B O L D E C A N A L 9